

1. Herr Hürlimann plant den Hausbau

Schülertext 1

Im Winter des Jahres 1758 ging der Wirt und Gastgeber Christoffel Hürlimann mit dem Zimmermeister Hans Ulrich Brüngger von Unterillnau in den Forst (Wald).

Herr Hürlimann hatte vor, ein grosses Bauernhaus zu bauen – vis-à-vis seines Gasthofes zum "Löwen". Er wusste bereits, wie gross sein Haus werden sollte und kannte auch die Einteilung von Stube und Kammer.

Das Baumaterial war vorhanden. Man fand es auf dem Landbesitz des Bauherrn.

Das Holz und den Lehm holte er aus dem Wald.

Ackersteine und Stroh lagen auf dem Feld.

Kaufen musste er nur das Material, das der Hafner (Ofenbauer) brauchte, sowie die Fensterverglasung und die Scharniere für die Türen.

Arbeitsanweisung



